



昨年度好評だった  
障害体験施設の様子



毎年、8月1日から7日までは水の週間となつていています。利根川河口櫻ヶ瀬所でも、この年の水の週間に合わせてイベントを開催しています。今年は8月8日(日)にイベントを開催します。家族で楽しんで頂けるような企画を計画していますので、是非お立ち寄り下さい。

○第1回懇談会（平成15年9月17日）では、利根川河口部における望ましい魚道整備のあり方について、学識者、何川河口部に  
漁業者、水産行政及び水産関係者による意見交換を行い、魚道改築の基本構想をまとめるなどを懇談会の目的として平成15年度に発足しました。

(2) 沢ぐ力の小さい  
感生魚や甲殻類を含めた多様な魚種が利用可能な魚道として、長良川河口堰の「せせらぎ魚道」のよう、緩い勾配で潮と湖を有し、流れを蛇行させた小川の上うな魚道を新設する。

(3) 川端やサギなどの鳥類による捕食を抑制するような工夫を各魚道に施す。



「心を無事」（千葉吉）

魚道改築の基本構想がまとまりました

短信·口语填



(洗剤は必要以上に使用していいのか。天ぷらの廃油回収はどうか。)事務所や病院の廃水処理施設は適正ですか。農機具や農業用ヘアスの燃料油は公共用水域に流出していませんか。畜舎からの汚物や家畜の排泄物は適正に管理されていますか。

週口 稔 た より

そこで、より安全で良質な水道水を安定して享受するためには、水道水源である河川や地下水源の水質保全について、行政、水道事業体及び住民一人一人がそれぞれの立場で真剣に考え、行動をすることが必要あります。

卷一

⑩廃棄物の不法投棄はしていませんか。  
⑪下水道処理やし尿処理排水は適正ですか。  
⑫水質汚濁行為は円滑に進行していますか。  
⑬効果的な水運用とダム管理など河川の総合的管理はどうですか。  
⑭危機管理体制はどうですか。  
⑮その他、水質汚濁原因

に注意して下さい。生活様式の高度化や多様化に伴い、水環境問題は深刻です。一人一人の認識が必要であり、より良い社会資本の構築と継承は私達の任務であります。どうか、古の山紫水明の復元に向けてご一考をお願いします。



水はみんなのもの  
大切にしましょう

上

利根川の舟運

## 利根川下流域航行

伴い場所に上って施路も  
変わらできました。時に  
天正18年（1590年）  
徳川家康は江戸に始地を  
定めると、それまで関東  
平野を東に流れ関宿辺り  
から今に江戸川を南下し  
東京湾に注いでいた利根  
川を、ここ関宿からさら  
に東に向け約18km開の合  
地部を開削し当時入海と  
なっていた「香取海」と  
結ぶ大工事を実施しまし  
た。こうして「利根川

ものは米を1200俵まで積めたそうです。これは4トントラックで18台分に相当する積荷となりました。また風のない時は船を漕いで航行するため、船には駆頭、水主あわせで6～7人が乗り込んでいました。

明治も中頃になると東京まで18時間程度で運丸や鮎子丸といった客船が就航し、鮎子から

「東遷」の事業が完成したことによって、鬼怒川を離ケ浦となりながら利根川は、関東・東北地方と江戸を結ぶ船の交通路として重要な役割を果たすようになりました。鰐子川に海運と舟運(川)を使っているいろいろな物を船で運ぶこと」を目的として運が繋かれたものとの頃のことです。

利根川沿いには河岸と呼ばれる船着場が整備され、利根川下流域から米を初め佐原の酒、醤油などの海産物・醬油など特産品が高瀬舟と呼ばれる帆掛け舟によっては日曜に運ばれました。高瀬舟にはいろいろな大きさの

919年)には高瀬丸が、昭和30年(1955年)には高瀬船が底を潜りました。今では小見川町富田や原市津の宮の櫓し舟などがみられるだけとなりました。舟運時代の懐かしい家並や船着き場は佐原市小野川沿い、それに小見川町黒部川沿いに一部そのまま残されています。